
 

学年 組 番号 氏名 1 2 3 4 5 1 2 3 4 5 6 ７：記述部分 ８：意見・感想

1 1 5 3 4 4 2 5 4 4 3 4 4 寄生虫について 私にとって金星は

2 1 4 3 3 2 2 4 4 4 3 3 4

3 1 4 3 3 2 1 4 2 5 3 3 4

4 1 5 3 3 2 2 4 5 4 3 5 4
人類の他の惑星への移
住について

5 1 4 3 4 4 2 5 5 4 4 5 5 特になし

6 1 5 3 2 4 2 5 4 5 4 4 5 時間と空間の関係

7 1 4 3 3 3 2 5 5 4 4 4 5 航空機関連

8 1 5 3 4 4 1 5 5 5 5 5 5

9 2 5 3 3 3 1 5 5 5 4 5 5 海王星などの謎　遠い星
すごく面白く、勉強になりました。たくさんの知識を知ることができました。わからないこ
とがたくさんあって、すごくおもしろかったです。本当にありがとうございました。地球外
知的生命体はいると思います。本当に面白かったです。

10 2 5 1 3 3 1 4 5 3 2 4 4 化成の開発計画
文系でも楽しめた。月のレースを断念したニュースがあったばかりだったので、興味深
かったです

11 2 4 3 3 3 3 5 5 5 5 5 5
への移住が可能なのか
について

多くの金星についての情報が聞けて良かった。金星について、普段あまり考えたこと
がなかったが、ロマンを感じた

12 2 2 1 1 1 1 4 5 3 3
普段ニュースを見てあかつきなど様々な人工衛星が動いているのは知っていたが、あ
かつきが撮影した写真を見たり、それについて解説してもらえてとても良い経験になり
ました。宇宙というスケールの大きなものにでも小さなきっかけで、変化が全てを変え

13 2 4 2 4 4 4 5 4 5 5 4 4 貴重なお時間ありがとうございました。

14 2 5 3 2 1 2 5 5 4 4 4 5 AI
普段学校の授業では地学を学ばないので、とても勉強になりました。昔は夢物語だっ
たことが現実になってきているのを聞いて面白かった

15 2 5 3 2 3 3 5 4 5 5 4 5
最近失われていた自分の宇宙への好奇心が強く刺激されました。自分の研究したいこ
とは何かと見つめ直す機会となり、勉強への意欲もわきました。今日参加でき本当に
良かったです。ありがとうございました。

16 2 4 2 2 2 2 4 4 4 3 3 3 透明導電膜
今現在の観測結果や金星のこれまでについての考察などを聞けてとても良かったで
す。
水の海があったら硫酸の雲がなかったかもしれないというのもとても興味が湧いた。

17 2 3 2 1 2 1 5 5 4 2 3 3

18 2 4 2 2 2 1 5 5 3 2 4 4 ダークマターの実態
興味がそそられる内容でとにかく圧倒されました。宇宙について詳しいわけではない
けど、知ることは好きなのでとてもいい時間になりました。ありがとうございました。

19 2 5 3 2 2 2 5 4 4 4 4 4 建築
小さい頃から宇宙にとても興味があり、今日の講義を聞きとても楽しかったです。ま
た、このような講義があれば行きたいです。

20 2 5 3 2 3 1 5 5 5 4 5 4 エネルギーについて
今まで聞いたことのない話やディープな話が聞けてよかったです。おもしろかったで
す。

21 2 2 3 2 3 2 5 5 5 5 4 5 人工知能
とてもおもしろかったです。興味が高まりました。僕らの世代でさらに技術的な飛躍が
成せるように努力してみたいと思います。

22 2 3 3 3 3 2 4 4 4 3 4 4 火星に生物はいるのか
興味深い内容をありがとうございました。特に最後の質問の宇宙の果てについては新
しい考え方を教えてくださってこれからの宇宙開発がとても楽しみになりました。これか
らも頑張ってください。応援します

23 2 5 3 2 2 1 5 5 5 4 4 5 ブラックホールについて
金星についてだけでなく惑星探査全般について教えてくださったのでとても興味が持
てました。硫酸の雲についての話はとても驚きました。分かりやすかったです。ありが
とうございました。

24 2 2 3 3 3 2 4 5 4 3 4 4
人工知能の成長と人類
の発展の関連性

宇宙事業の盛んになった今日でもまだまだ太陽系などの身近な天体について謎が多
くあったことに驚きました。これから先、金星をはじめ様々なことが発見できる仕事をし
たいと思いました。

25 2 5 5 4 5 5 5 5 4 4 5 5 AI 素晴らしい抗議でした。ありがとうございました。

26 2 3 2 3 4 3 4 5 4 3 3 4
化学物理で身の回りに活
かされるもの

惑星に関しての知識はあまりなかったのでこのようなお話を聞ける機会があって良
かったです。

27 2 5 2 3 1 4 5 5 3 3 4 4
太陽系と銀河系の境目
について

凄くためになった講義だったし凄く自分の小さな存在に改めて気づかされました。高校
1年生の時に宇宙に関する勉強がしたいと思っていて、宇宙について調べていた時が
あったのですが、今回の講義で全く調べて内に入らなかったのだと思いました。

28 2 5 3 3 1 2 5 4 3 4 3 4
金星をはじめとした他惑
星の気象・地質など

自分の知らなかった話も多く、特に金星のスーパーローテーションについての話はとて
も興味が湧きました。金星をはじめとした地球以外の惑星の気象や地質などについ
て、更に詳しく調べ、知りたいと思うようになりました。貴重な講演をありがとうございま
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29 2 3 1 1 1 1 5 5 3 1 3 3
知らないことばかりでしたが、とても面白かったです。該当分野への興味を持つことが
できました

30 2 5 1 1 1 1 5 5 3 3 5 4
金星や火星を地球と同じ
ように生命の星にする方
法

地球が他惑星である火星、金星が地球とは全く違う環境であるなぞが少しわかったの
で良かったです。でもまた解明されていないことも多くその真実がとても知りたくなりま
した。

31 2 5 3 3 4 2 4 5 4 3 4 4
地学（地球環境、地球の
歴史など）

いまだ解明できていない地球での現象宇宙開発によって明らかになる事があるので
はないかと思った。私たちが存在するこの地球・宇宙についてもっと知りたいと思った。

32 2 3 3 3 3 3 5 5 5 4 5 5 AI

33 2 5 3 2 2 1 5 5 5 4 5 5
私は今まで宇宙全体について興味があったのですが太陽系について調べたことがな
かったので、今日はとても多くのことを学べてとても面白ろかったです。宇宙は本当に
未知なことが多く研究をしてみたいと思いました。

34 2 5 3 3 2 1 4 5 5 4 4 5 とてもおもしろかったです。ありがとうございました。

35 2 4 2 3 2 1 4 5 4 3 4 3
とてもおもしろく、多くのことが学べました。全然惑星のことは詳しくなかったのですが、
単純に説明してくださったおかげで、すぐ理解出来ました。スーパーローテーションの
ことは初めて聞きましたが、とても謎で印象に残りました。

36 2 4 2 2 3 1 4 5 3 3 4 4
惑星についての知識のない私でしたが、とてもわかりやすくおもしろかったです。ご講
演ありがとうございました。

37 2 5 3 3 2 2 5 5 5 5 3 5
金星のスーパーローテー
ションについて

とても興味深い内容でした。さらに詳しく聞いてみたいと思いました。特にスーパーロー
テーションについて今だ分かってない波の存在などが興味深く調べてみたいと思いま
した。

38 2 4 1 1 1 2 5 5 4 4 4 4 経済的なことについて
とてもおもしろかったです。惑星とそうでないところの境界線は学問的に定義としてあ
るのでしょうか？有意義なお時間をありがとうございました。

39 2 5 4 4 5 4 5 4 5 5 4 5
ブラックホール・導波・
ダークマター

とてもすばらしゅかったです。もともと宇宙には興味があったのですが、「あかつき」の
金星探査でスーパーローテーションにつながるような現象（ホットスポット、地面の様子
うずまき、巨大不連続構造など）など、思っていたよりも多くのことが分かり謎が増して

40 2 4 3 3 3 1 4 5 4 4 4 3 貴重な講義をありがとうございました。

41 2 4 4 4 2 4 5 5 4 4 4 4
地球がこれほど人間に適
しているのは必然か偶然
か

知らなかったことを知れておもしろかった。まだまだ未知のことが多いと思った。

42 2 4 4 3 3 3 4 4 3 4 4 4 宇宙の始まりと終わり ありがとうございました。

43 2 4 1 1 1 1 5 5 5 5 4 4
医療・とくに戦争地域で
の

非常におもしろかったです。興味はあるけど自分が進む予定のない分野の第一人者
の方のお話しをきけることは、貴重な体験でした。少しでも知識が入れば興味が湧い
てきたので、文献をあさってみたいです。

44 2 1 1 1 3 1 5 5 4 4 4 4 大変貴重なお話をありがとうございました。宇宙について興味が深まりました

45 2 5 2 3 2 2 5 5 4 4 5 5
他の惑星の詳しいことや
別の探査機の事など

初めて知る事ばかりでとても貴重な経験でした。地球が今の状態である理由から金
星、火星、あかつきなど様々なことを知って宇宙のことにとても興味を持ちました。また
今現在行われていたり、取り組もうとしているプロジェクトにも感心がもてたので、今後

46 2 3 4 3 1 1 5 5 5 5 3 5
金星について昔調べる機会があり、わりとわかったところが多かったが知らなかったこ
とや、他惑星のことについて知ることができ良かったです。とても興味深かったです。

47 2 5 3 3 3 3 5 5 4 4 5 5
地球はなぜほぼその状
態を変えずに４０憶年
たったのか

私は宇宙や地球が好きなのでよくテレビや色々と調べたりしているのですが、やはり
今村先生のような現場で携わっておられる方の話を聞く事がないので本当に面白くっ
て仕方ありませんでした。いかに私が知らないことだらけなのかをよく実感したので、

48 2 5 3 3 4 1 5 5 4 4 3 3
とても面白かったです。宇宙は興味のある分野なので、先生のような研究者の方達が
日々、頑張っていることで色々なことが分かってきているのだと思い感謝したいです。

49 2 5 2 2 2 1 5 5 5 4 5 5
私は惑星探査についてあまり何も知らなかったのですが、今回の講演で多くのことを
知ることができ、もっと調べてみようと思いました。他の惑星について知ることで地球の
ことを知ることができ、私たちが生きていることが本当に奇跡なんだと改めて思いまし

50 2 3 1 1 1 1 5 4 4 4 4 4
・宇宙物理学と生物学と
の結び付きについて
・光速より早く動いてい

宇宙について元々興味があった上に僕の知らないことをたくさんお聞きすることができ
てとても楽しかったです。正直、できれば個人的にお時間を頂き多くの質問をしたかっ
たので残念ではありますが、今回お話をうかがうことができたことで、興味の幅がより

51 2 4 2 4 4 1 5 5 4 5 5 4
地球型でない惑星に関し
て

みんなの質問に対して質問のことから奥の方まで掘って行って知らないことを教えてく
ださって、ますますこの分野に対して意欲が高まりました。

52 2 5 1 3 3 3 5 5 5 4 4 4
宇宙には前から興味がありましたが、この講義を受けていろんなことがわかってよかっ
たです。特に金星と地球の２ショット写真が好きです。とても面白かったです。

53 2 4 2 3 1 1 4 5 4 3 5 4
火星について、身近な月
について

自分自身にとって大変漠然としていて、理解できるか不安でしたが、先生が何度も同じ
内容をかみ砕きながら説明してくださり、よくわかるることができました。大変貴重な体
験をありがとうございました。小さい頃から宇宙に興味があり将来この方面の職につき

54 2 5 1 1 1 2 5 5 5 3 4 4
硫酸の大気はなぜあん
なに速く回ることができる
のか

55 2 3 3 3 3 3 4 5 4 3 4 4

1 1 10 9 12 24 0 0 0 1 0 0
2 3 12 12 15 18 0 1 0 3 0 0
3 8 28 26 17 8 0 0 9 17 10 6
4 17 4 8 9 4 17 12 26 24 29 28
5 26 1 0 2 1 38 42 20 10 15 20

回答数 55 55 55 55 55 55 55 55 55 54 54

平均 4.2 2.5 2.6 2.5 1.9 4.7 4.7 4.2 3.7 4.1 4.3

事後－事前 0.5 2.2 1.6 1.1 1.6 2.4


